
 

   1 / 7 

 
 
 

CONSEIL DE QUARTIER LEON BLUM - FOLIE REGNAULT 
GROUPE D'ANIMATION 

 
 
 

Compte-rendu de la réunion du mardi 12 septembre 2023 
Salle 110 - 14h30 

 
 
Présentes (5) : Monique BOUSSEMART, Martine DESLOUIS, Valérie KULIG, Catherine LETELLIER et Nadine 
PERCHERON. 
Excusées (2) : Josette KEFALAS, Colette VALLAT 
Absent (0) : - 

Invitées (2) : Geneviève BINAMA et Sylvie SANCENOT 
 
Ordre du jour : 
 
1° Suivi des ateliers/commissions (actions, animations, projets...), 
2° Vote des budgets de fonctionnement : 
     - Sécurité : Participation à la Journée pour la vie du 23/09/23 : 300 € 
     - Pot plénière du 16/10/23 : 30 € 
     - Culture : Participation accrochage expo Eau dans le 11e (devis en attente). 
3° Point sur le budget d'investissement (courrier de la Cellule du 28/08/23) 
4° Point sur le dossier " Sauver Jules et Richard " (courrier de Martine Cohen) et décision à prendre 
5° Élaboration de l'ordre du jour de la plénière (le point " renouvellement de groupe d'animation " sera à 

prévoir). 
6° Questions diverses 
 
 
Préambule :  

Nous regrettons de ne toujours pas avoir reçu, à ce jour, le CR de la plénière du 31 mai. 
Selon le règlement, le relevé de décision de chaque séance plénière est établi par la cellule des conseils de 

quartier dans un délai maximum d’un mois à la suite de la plénière. Il est diffusé par les moyens de 
communication dont dispose la mairie (et est également disponible à la demande). 
 
 

I - Activités des commissions/ateliers (actions, animations et projets) 
 

1° Santé / Solidarité 
 

Monique prend la parole : L'atelier Santé a toujours du mal à se relancer (problème de disponibilités des 
membres). 

 
 Suivi de la marche exploratoire du 27/03/23 
Une marche exploratoire (accessibilité/handicap) avait été effectuée le 27/03/23. Le CR avait été adressé 

aux élus concernés (Rosalie Lamin et Luc Lebon). Aucun retour à ce jour. 
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 Collecte de fournitures scolaires (en partenariat avec le Conseil des Enfants) 
 

- Du 5 au 16 juin : A l’initiative du Conseil des enfants, une collecte de fournitures scolaires a été 
effectuée par notre Conseil dans le hall de la mairie (plusieurs cartons étaient mis en place afin que les 
habitants puissent venir y déposer leurs objets (cahiers, trousses, crayons…). 

 

- Lundi 26 juin : Participation à la réunion plénière du Conseil des enfants pour leur remettre 
l’ensemble des fournitures collectées (4 cartons). 

 
 Repas solidaire 

Le repas solidaire a eu lieu le samedi 24 juin au Centre Paris Anim’ Mercœur (et dans le square Jean 
Allemane). 

Les personnes invitées ont été conviées par le biais de plusieurs associations en lien avec la commission 
(Les petits cafés de St Ambroise, Les petits cafés de St Joseph, 11 000 potes, la Croix Rouge et Les Petits frères 
des Pauvres). Le principe : Elles viennent le matin participer et aider à la préparation du repas qui sera partagé 
ensuite, dans un moment amical et convivial, avec des adhérents du Centre. 

Près de 80 personnes étaient présentes au repas. 
Un groupe musical assurait l’ambiance. 
La météo était parfaite, le repas a été très apprécié. Seul petit bémol : les crêpes servies pour le 

dessert. En effet, l’initiative était très sympathique mais l’attente fut très longue pour servir tout le monde, 
ce qui a parfois créé quelques difficultés pour gérer certains convives très impatients. La préparation des 
crêpes aurait dû être faite à l’avance. 

 

    Monique regrette un problème de communication le matin au moment de la préparation du repas : 
Certains invités venus aider dès 10h n’ont pas pu accéder au Centre, le repas n’étant servi qu’à partir de midi. 
Cet incident n’est dû qu’à une incompréhension dans les personnes à l’accueil. 

Nous serons plus vigilants sur ce point pour la prochaine édition. 
 
Agenda : 
 
Le prochain repas solidaire aura lieu à la salle Saint Ambroise début janvier 2024. 
 

 

2° Culture et patrimoine 
 

Nadine prend la parole. 
La commission a été très active depuis la dernière plénière de mai : 
 

A/ Animations et actions réalisées ou en cours : 
 

 Du 1er au 19 juin 
   Exposition des photos reçues dans le cadre du concours inter CQ « L’eau dans le 11ème », dans la 

galerie de la Salle des fêtes de la Mairie. 
 41 clichés étaient exposés. Une urne était mise à disposition des visiteurs pour qu’ils puissent voter 

pour leur œuvre préférée.  
 Très bon retour du public avec 110 bulletins déposés. 
 

 Vendredi 23 juin 
   Remise des prix du concours photographique, dans la cour de la Mairie. 
   Plusieurs prix ont été remis : 3 prix du Jury Adultes, 3 prix du Jury Enfants et 1 prix des visiteurs. 
 Très bonne ambiance et satisfaction des participant(e)s. 
   Nous regrettons toutefois la très faible présence d’habitants pour cette remise des prix. 

 

 Du 29 août jusqu’au 30 septembre 
   Exposition des photos reçues « L’eau dans le 11ème » 
    MVAC, 8 rue du Général Renault (grande salle) 
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 Budget participatif 2023. 
   Pour mémoire, 2 projets ont été déposés par notre Conseil : 
   - 1° Revalorisation de la sculpture " Allégorie de la Liberté ", projet n° 3, 
   - 2° Des fresques sur les murs des écoles (projet inter CQ avec Bastille Popincourt), projet n° 5. 
 

   Le CQ BP et les écoles vont se charger de la communication pour le second projet. 
   Pour celui de la fontaine (associé à la restauration des œuvres de l’église Sainte Marguerite), nous 
allons nous en occuper par nous-mêmes : 
- L’affiche est diffusée sur les réseaux (Facebook). N'hésitez pas à partager l'info. 
- Sylvie s’occupe de la promotion auprès des églises Ste Marguerite et St Ambroise (flyers et 
affiches).  
   Elle a également participé au Forum des associations (stand des CQ) pour promouvoir, toute la 
journée, notre projet. 
- Monique se charge de la promotion auprès de l'église ND d'Espérance (flyers et affiches). 
- Nous envisageons une promo pour la Fête du patrimoine (16 et 17 septembre), notamment au 
Palais de la Femme. 
 

 Suivi du vœu contre la pratique du skate sur le parvis de la Mairie. 
   Pour mémoire, il avait voté et adopté lors de notre plénière qui s'est tenue en mairie le 31 mai. 
   Nous souhaitions poursuivre notre action et le faire passer en Conseil d'arrondissement. Nous 
avons donc contacté les différents groupes politiques. Toutefois, ces derniers ne souhaitent pas 
nous soutenir et sont très frileux quant à la présentation de ce vœu, et ce au détriment de la 
sécurité et de l’avis de très nombreux riverains (et en contradiction avec Le Code de la Rue 
actuellement mis en place). 
   Nous regrettons ce manque d’écoute et concertation. 
   Il devrait néanmoins faire l’objet d’un point lors d’un prochain Conseil d’arrondissement. 
   A suivre… 
 

 Poursuite de la mise en page du livre « Arrêt sur mémoires » 
   La mise en page a été adressée par la graphiste. Nous sommes en relecture. 
   La commission se réunira le 20 septembre pour en discuter. A suivre… 

 
B/ Agenda : 

 

 20 septembre (dates en attente de confirmation) 
   Exposition des 20 photos sélectionnées « L’eau dans le 11ème » 

   Une sélection de 20 clichés parmi les 41 reçus fera l’objet d’une exposition itinérante sur les grilles 
des squares du 11e, sous forme de grands panneaux 90 x 60. 
   La première exposition devrait avoir lieu sur les grilles du jardin Titon (secteur NAD), à l’occasion 
de la Fête des Jardins. Cette exposition devrait ensuite se déplacer sur les grilles du square 
Gardette. 
   En attente de confirmation pour les dates et disponibilités des grilles. 

 

 Dimanche 24 septembre, de 15h à 18h 
   Participation à la Fête des jardins, avec l’association Le Jardin d’Olga et le Conseil de quartier 

Bastille Popincourt. 
   Au programme : 

- Expositions photographique et pédagogique sur les gastéropodes, 
- Quiz, 
- Atelier dessin, 
- Présentation du jardin partagé et du compost, 
- Stand d'information sur les Conseils de quartier. 
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 Samedi 30 septembre, 15h 
   « Kiosque en musique » : concert d’Atallah Nehme, 
   Animation réalisée dans le cadre de l’évènement Kiosques en Fête organisé par la Ville de Paris. 

Atallah nous présentera un concert de rock acoustique français. 
   Un quiz sur le thème de la musique et des musiciens viendra compléter les animations. 
    Square Maurice Gardette (2 rue du Général Blaise) 
 
 Mi-novembre, date à définir 
   Dans le cadre des commémorations de l’armistice du 11 novembre, visites guidées « 14/18 au Père 

Lachaise » avec Laurent Pivaut (du Conseil des Seniors). 
 

 

3° Propreté 
 

Nadine garde la parole. 
 

 Suite marche exploratoire du 10 octobre - corbeilles de rue 
Depuis la marche exploratoire du 10 octobre sur les corbeilles de rue, une partie des modifications 

prévues a été effectuée (déplacement des corbeilles devant l’espace canin). La corbeille provisoire (porte-
sac) devant le jardin de la Folie Régnault est quant à elle toujours provisoire. 

A suivre… 
 

 Espace canin 
Depuis la réunion du 20 octobre, en lien avec la commission Sécurité / Vivre ensemble / Nuisances 

sonores, les panneaux pour l’espace canin avaient enfin été installés, mais pas aux deux accès comme prévu, 
uniquement à l’arrière du pigeonnier. 

Une réunion avait eu lieu le 16 juin dans ledit square, en présence Joséphine Lanfranchi et Alice Dubreuil. 
Plusieurs points devaient être améliorés (notamment la mise en place de grillage sur les portillons et le 
déplacement des panneaux). A ce jour, rien n’a été effectué. 

 
 Rencontre atelier et marche exploratoire 
Une prochaine rencontre avec les agents de la DPE à l’atelier Duranti devrait avoir lieu début octobre. Elle 

sera suivie d’une marche exploratoire. 
Date en attente de confirmation. 
 
 

4° Sécurité / Vivre ensemble / Nuisances sonores 
 
Catherine prend la parole. 
 

 Espace canin 
La commission attend toujours de consulter l’enquête de fréquentation (qui aurait été effectuée). 
 

 Rencontre avec la Police Municipale 
Nous avions demandé de pouvoir effectuer plus régulièrement des rencontres avec la Police Municipale 

(au moins 2 par an). Une rencontre devrait prochainement avoir lieu fin septembre/début octobre. 
En attente. 
 

 Une journée pour la vie - 23 septembre 
Participation, avec l’association HDJ, au prochain évènement « Une journée pour la vie » prévu le samedi 

23 septembre. 
Lors de la réunion du 10 mai il avait été prévu de communiquer largement auprès des écoles (lycées, 

collèges et élémentaires) afin d’inviter tous les jeunes à s’inscrire pour participer aux tournois sportifs. 
L’association HDJ devait nous adresser au plus vite ses documents (affiche, texte…). 

Toutefois, faute d’avoir eu les documents à temps avec tous les éléments, la commission, lors de sa 
réunion de ce jour (12 septembre), a abandonné l’idée de communiquer auprès des établissements scolaires. 
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5° Cadre de vie / Espaces verts / Urbanisme 

 
Catherine, membre de la Commission, prend la parole. 
 
Peu de chose ont évolué depuis le mois de juin. 
La commission se réunit ce soir (12 septembre) pour discuter de tous les points en attente. 
 
 

6° Communication 
Cette commission est toujours en sommeil profond, malgré le besoin et la demande des autres 

commissions de reprendre la suite de la newsletter inter CQ lancée par Catherine Schubert en octobre 
2022. 

 
Bilan du Forum des associations (samedi 9 septembre) 
Une discussion s’engage sur le stand des Conseils de quartier lors de ce Forum : 
- Tenue du stand : Nous nous étonnons de la très faible présence des conseillers de quartier (tous CQ 

confondus) pour tenir le stand : Seule Sylvie était présente, dès 10h30, pour la préparation et la tenue du 
stand (De base, il était prévu qu’elle vienne uniquement, au titre de porteur de projet, pour soutenir notre 
projet déposé au budget participatif). Dans la journée Monique l’a rejoint. 

Grégoire Picot (BP) est également venu, mais par intermittence (il n’a pas tenu le stand sur place). Une 
troisième conseillère est venue dans l’après-midi soutenir Sylvie. 

- Signalétique : Nous regrettons fortement que rien n’ait été prévu pour mettre en valeur les Conseils de 
quartier (pas de calicot, simple feuille de papier écrite à la main…). Idem pour le Conseil des Seniors 
(uniquement représenté (toute la journée) par Laurent Pivaut). 

- Documentation insuffisante : Pas de fiche de renseignements pour recueillir les coordonnées des 
visiteurs intéressés, pas de journal Lettre d’info CQ, pas le grand plan en couleur des 5 CQ (ni de tableau des 
rues)… 

- Implantation du stand : Un effort avait été effectué sur les photographies des différentes animations des 
CQ, mais elles étaient placées à l’arrière du stand (derrière les tables), donc très difficilement visibles pour 
les visiteurs. Les caisses de livres Circul Livres, placées à-même le sol devant le stand, pouvaient gêner les 
visiteurs. Le stand aura dû être plus "ouvert", plus accueillant et attractif. 

 

 

  II – Vote des budgets de fonctionnement 
 

1° Sécurité : Participation à la Journée pour la vie du 23/09/23 : 300 € 
     Après discussion, ce budget est voté à l’unanimité. 
 
2° Pot plénière du 16/10/23 : 30 € 
     Après discussion, ce budget est voté à l’unanimité. 
 
3° Culture : Participation accrochage expo L’Eau dans le 11e (devis en attente). 

Pour mémoire, lors du concours photos inter CQ il avait été décidé de sélectionner 20 clichés et de les 
exposer sur les grilles de plusieurs squares et jardins du 11e (exposition itinérante sur les 5 quartiers). 

Un budget avait été voté pour la fabrication des panneaux. 
Or, désormais, la DEVE ne peux plus accrocher les panneaux sur les grilles des squares. Il faut faire appel 

à un prestataire extérieur (Régie de quartier), ce qui entraine des frais supplémentaires non prévus. 
A ce jour, malgré nos demandes répétées auprès de la Cellule, nous n’avons toujours pas reçu de devis. 
Après échange de vues, et compte tenu de l’urgence (l’expo doit être montée pour le 20 septembre), un 

budget de 250 € est proposé pour l’ensemble du devis. 
     Après discussion, ce budget est voté à l’unanimité (mais le devis ne devra en aucun cas dépasser cette 
somme). 
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III - Point sur le budget d'investissement (courriel de la Cellule du 28/08/23) 

Après lecture détaillée des exemples de projets, le groupe d’animation s’étonne : 
En effet, notre Conseil avait déjà soumis au vote, les années précédentes, des jeux dans les squares et 

jardins (Gardette, Olga Bancic et Roquette notamment) en remplacement de ceux qui étaient cassés et non 
remplacés depuis plusieurs années, mais ces propositions avaient systématiquement été refusées par la 
DEVE (pour info, lesdits jeux n’ont toujours pas été remplacés par la DEVE depuis 2018). 

Concernant la rénovation et l’aménagement de la MVAC, il est surprenant que ce soit aux Conseils de 
quartier de participer à l’entretien d’un bâtiment public. 

 
 

IV - Point sur le dossier " Sauver Jules et Richard " (courriel de Martine Cohen) et décision à prendre 
Suite au courriel de Martine Cohen (CQ BP), une discussion s’engage sur l’information et la concertation 

entre la Mairie, les habitants et les Conseils de quartier. 
Il existe un réel problème au niveau de l’information, de la communication et de la concertation, ce qui 

entraine mécontentement, conflits et blocages (plusieurs dossiers sont toujours à l’arrêt). 
Ce sujet fera l’objet d’un point en plénière. 
 

 

V - Élaboration de l’ordre du jour de la plénière (16/10/23) 
 

1° Suivi des ateliers (actions, animations, projets)   [durée 1h - 19h/20h], 
Nous allons tout synthétiser sur un Powerpoint afin de présenter très rapidement l’activité des 
commissions : 

    - Santé/solidarité (10 minutes) 
    - Culture (15 minutes) 
    - Propreté (5 minutes) 
    - Sécurité / Vivre ensemble (15 minutes) 
    - Espaces verts (5 minutes) 
    - Questions réponses entre chaque intervention (10 minutes) 
 

2° Point sur l'information et la concertation avec les Conseils de quartier  [durée 1/2h, Geneviève  -  
    20h/20h30], 
 

3° Pot amical  [durée 1/2h - 20h30/21h] 
 
 

VI – Questions diverses 
 
 Solidarité : Collecte pour le Maroc et la Lybie 
     Suite aux tragiques évènements survenus au Maroc et en Lybie nous nous étonnons que la Mairie n’ait 

pas mis en place une collecte solidaire. 

► Martine va contacter Sofiane (élu chargé de la Solidarité) afin de se renseigner. 
 

 Nouveau logo des CQ 
Le vote pour choisir le nouveau logo des CQ s’est terminé le jeudi 6 juillet, avec promulgation des 

résultats lors de l’apéro des CQ organisé le même jour à la MVAC. 
Toutefois, nous nous étonnons de n’avoir reçu aucune information officielle quant au logo retenu. Nous 

n’avons aucun élément pour pouvoir utiliser ce nouveau logo dans notre communication (affiches 
notamment). 
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VII - Récapitulatif de l’agenda des commissions : 
 
 Jusqu’au 30 septembre 
   Exposition des photos reçues « L’eau dans le 11ème » 
    MVAC, 8 rue du Général Renault 
 
 Mercredi 20 septembre (dates en attente de confirmation) 
   Accrochage de l’exposition des 20 photos sélectionnées « L’eau dans le 11ème » 
    Vernissage : date en attente de confirmation 
    Jardin Titon 
 

 Samedi 23 septembre 
   Participation à la « Journée pour la vie »,  
    Square de la Roquette 
 

 Dimanche 24 septembre, de 15h à 18h 
   Participation à la Fête des jardins,  
    Square Olga Bancic, 41 rue Richard Lenoir et 34 rue Godefroy Cavaignac 
 
 Samedi 30 septembre, 15h 
   « Kiosque en musique » : concert d’Atallah Nehme, 
   Animation réalisée dans le cadre de l’évènement Kiosques en Fête organisé par la Ville de Paris 
    Square Maurice Gardette (2 rue du Général Blaise) 
 
 Mi-novembre, date à définir 
   Visites guidées « 14/18 au Père Lachaise » avec Laurent Pivaut (du Conseil des Seniors). 
    Cimetière du Père-Lachaise 
 
 
Plus personne ne prenant la parole, la réunion est levée à 17h48. 
 

°     ° 
° 

 
 


